
 

 

PROCÈS-VERBAL DE LA 
RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DE 

LA COMMUNAUTÉ RURALE BEAUBASSIN-EST 
TENUE DANS LA SALLE DE RÉUNION AU 1709, ROUTE 133 À GRAND-BARACHOIS 

Le 22 mai 2018 à 19 h 
 
                                                                                                  
PRÉSENTS :  M. Ronnie Duguay, maire 

 Mme Susan Cormier, mairesse suppléante 
 M. André Bourque, conseiller 
 M. Michel E. Gaudet, conseiller  
 M. Gaétan LeBlanc, conseiller 
 M. Omer Leger, conseiller 
 M. Terry Richard, conseiller 
 Mme Josée Vautour, conseillère 
 Mme Charline Landry, directrice générale par intérim 
 M. Yves M. Leger, greffier par intérim    

 
PERSONNEL DE SOUTIEN : M. Léon Bourque, comptable, L. Bourque & Associates P.C. Inc. 
 
 
Albert LeBlanc, président de la Chambre de commerce Cap-Pelé/Beaubassin-est, fait une présentation à 
Mylène Lapierre, CPA, pour sa contribution au projet bénévole d’impôt communautaire.   
 
1. Ouverture de la réunion 

 
Le maire Ronnie Duguay ouvre la réunion à 19 h 05.  

 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 
 

Je propose que l’on ajoute à l’ordre du jour à l’item 10. 10) Terrain Corporation UNI 
 
Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Appuyée par le conseiller André Bourque 
 
Vote 

 
 Adoptée à l’unanimité 

 
Je propose l’adoption de l’ordre du jour avec la modification suivante : que l’item 10.i) 
États financiers 2017 passera après l’item 5. Affaires découlant du procès-verbal de l’ordre 
du jour. 
 
 
Proposée par la conseillère Josée Vautour 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier  
 
Vote 

 
 Adoptée à l’unanimité 
 
 
3. Déclaration de conflit d’intérêts 

 



 

 

Le conseiller Gaétan LeBlanc déclare conflit d’intérêts à l’item 10.4). 
 
 
4. Adoption du procès-verbal 
 

Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 19 mars 2018 tel que 
présenté. 
 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
 
Vote 

 
Adoptée à l’unanimité 
 
Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 26 mars 2018 tel 
que présenté. 
 
Proposée par le conseiller Terry Richard 
Appuyée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
 
Vote 

 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 17 avril 2018 tel 
que présenté. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller André Bourque 
 
Vote 

 
Adoptée à l’unanimité 
 
 

5. Affaires découlant du procès-verbal 
 
Aucune 
 
 

10.        1)  États financiers 2017 
 
M. Léon Bourque de la firme comptable L. Bourque & Associates P.C. Inc. présente les états 
financiers de l’année fiscale 2017. Quelques membres du conseil et du public posent des 
questions. 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de Beaubassin-est accepte les rapports financiers du 
vérificateur-comptable pour l’année financière 2017 tels que présentés par M. Léon 
Bourque, C.P.A. de la firme L. BOURQUE & ASSOCIATES P. C. INC.  
 
Proposée par la conseillère Josée Vautour 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
 
Vote 



 

 

 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
6.        Présentations du public 

 
a. Demandes et pétitions du public 

 
Mme Odette LeBlanc-Babineau dépose une pétition demandant la démission du maire Ronnie 
Duguay. 
 
Mme Sabine Dietz, groupe Aster, fait une présentation sur la stratégie verte régionale Ecovision 
2025. Quelques membres du conseil posent des questions.  
 

b. Informations communautaires 
 
La directrice générale par intérim partage les détails de la collecte spéciale des déchets et de 
l’inscription des camps d’été.  

 
Le conseiller Gaétan LeBlanc partage des informations sur l’inscription de l’Association du 
baseball mineur de Haute-Aboujagane. 
 
Le conseiller André Bourque partage de l’information sur un programme gratuit pour les déchets 
d’animaux sur les sentiers.  

 
 

7.   Affaires nouvelles 
                                                             

La mairesse suppléante Susan Cormier partage des détails sur une formation du développement 
touristique de la région de la CRBe ainsi que des opportunités d’augmenter la présence marketing 
de certains opérateurs touristiques (Église historique de Barachois). 

 
  
8.   Correspondance et activités 

 
La directrice générale par intérim fait la présentation des correspondances suivantes : 

 
a. Correspondance reçue 

 
1) Lettre du M. Justin LeBlanc, directeur des évènements et des communications du 

Village de Cap-Pelé, pour la contribution au Carnaval « Boule de Neige » 2018. 
2) Lettre des Jeux de l’Acadie concernant le processus de sélection de la municipalité 

hôtesse des Jeux 2021. 
3) Lettre de remerciement de Mme Kristal LeBlanc, directrice générale du Centre des 

ressources et de crises familiales Beauséjour, pour la subvention 2018. 
4) Lettre de remerciement de Mme Roseline F. Cormier, directrice du Club d’âge d’or 

de Shemogue, pour l’ajout d’un lampadaire de rue. 
5) Lettre de Mme Diane Leger, présidente du Club d’âge d’or de Grand-Barachois, 

pour la subvention 2018. 
6) Lettre de remerciement de l’Agence du revenu du Canada pour la tenue des 

comptoirs de préparation de déclarations d’impôt.  
7) Lettre de remerciement de M. Judson Cassidy, président du Vestiaire St-Joseph 

Inc., pour la subvention 2018.  
8) Lettre de M. Michel Gallant, président du CPAÉ de l’école Père-Edgar-T.-LeBlanc, 

concernant une demande d’ajout d’enseignes de vitesse illuminées près de l’école. 



 

 

9) Lettre de Mme Marlene Dugas, présidente du comité organisateur du L’Grand 
bazar-à-choix, pour une demande de subvention additionnelle. 

 
b. Correspondance envoyée 

 

1) Lettre à M. Jean-Michel Allain, directeur de course Plage Aboiteau Triathlon 2018, 
concernant l’utilisation de route. 

2) Lettre de support pour le projet de renouvellement du terrain de jeux de l’école Père-
Edgar-T.-LeBlanc. 

3) Lettre à l’hon. Bill Fraser, ministre du Transport et de l’Infrastructure, concernant 
une réduction de vitesse routière sur la route 133 

4) Lettre à Mme Kimberly Poffenroth, directrice générale d’Élection NB, concernant les 
démissions de membres de conseil. 
  

 
c. Activités 

 
La directrice générale par intérim partage les informations sur la journée de nettoyage 
communautaire qui aura lieu le 26 mai et les informations sur le Marathon Pépère boîte à lunch 
qui aura lieu le 12 juin. 
 
La directrice générale par intérim procède au tirage de la bourse d’études. Le gagnant de la 
bourse est Marc Thibodeau de Grand-Barachois et la substitut sera Joelle Monique Lavallée de 
Grand-Barachois. 
 

 

9.   Rapports 
 
1) Pompiers Beaubassin-est/Cap-Pelé/Shediac 

 
Le conseiller Terry Richard présente le rapport des pompiers de Beaubassin-est et Cap-Pelé.  
 
2) Commission de services régionaux du Sud-Est 

 
La mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport de la Commission de services 
régionaux du Sud-Est. 
 
3) Comité de Fierté communautaire et culturelle 

 
Le conseiller Michel E. Gaudet présente le rapport du comité de Fierté communautaire et 
culturelle. 
 
4) Commission des égouts Shediac et Banlieues 

 
Le conseiller André Bourque présente le rapport de la Commission des égouts Shediac et 
Banlieues. 

 
 
 
 
 
 

10.   Sujets à l’ordre du jour 
 

2) Nomination – vérificateur financier 2018 



 

 

 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de Beaubassin-est nomine la firme L. BOURQUE & 
ASSOCIATES P. C. INC. Comme vérificateur pour l’année financière 2018. 

 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier  

Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 

  

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
3) Demande de soumissions – Haute-Aboujagane 

 
Mme Kim Gaudet de la firme Crandall Engineering Ltd. présente le dossier des demandes de 
soumissions pour le sentier à Haute-Aboujagane. Quelques membres du conseil posent des 
questions.  
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil embauche Luko Construction Ltd. pour la 
construction d’une installation récréative à Haute-Aboujagane tel que présenté par la firme 
Crandall Engineering Ltd. pour un montant n’excédant pas 197 006.50$ TVH incluse qui 
proviendra des fonds de la taxe sur l’essence. 

 

Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 

Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 

  

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
Le conseiller Gaétan LeBlanc quitte la salle en raison de conflit d’intérêts. 
 

 
4) Demande de rezonage – Léonard Gallant 
 
Le greffier par intérim explique la demande au conseil. Quelques membres du conseil posent des 
questions sur la demande de rezonage. 
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil a reçu une demande de Léonard Gallant pour rezoner les 
propriétés portant les NIDs 01100890 et 70186283 de la zone RR – Résidentielle rurale à la 
zone CG – Commerce général afin de permettre un commerce paysager existant; 
 
ET CONSIDÉRANT QUE le conseil désire considérer les modifications ci-haut 
mentionnées; 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE : 
 
a) soit rédigé un arrêté modifiant l’arrêté adoptant le plan rural; 
 

b) le greffier par intérim se charge, au nom et pour le compte du conseil, de faire publier 
les avis publics conformément aux prescriptions de l’article 111 de la Loi sur 
l’urbanisme; 

 



 

 

c) l’étude des objections au projet d’arrêté soit fixée 18 juin 2018 dans la salle de réunion 
publique au 1709, route 133 à 19h00; 

 
d) le greffier par intérim se charge au nom et pour le compte du conseil de demander 

l’avis de la Commission des services régionaux du Sud-Est sur le projet d’arrêté en 
vertu de l’article 110 de la Loi sur l’urbanisme; et 

 
e) le projet d’arrêté soit disponible aux fins de consultation par le public au bureau 

municipal pendant les heures ouvrables dès le jour de parution du premier avis public. 
 

Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 

Appuyée par le conseiller Terry Richard 

  

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
Le conseiller Gaétan LeBlanc retourne à la salle. 
 

 
5) Nomination d’un maire suppléant ou d’une mairesse suppléante 

 
Le greffier par intérim procède à expliquer la procédure pour la nomination d’un(une) maire(sse) 
suppléant(e).   
 

CONSIDÉRANT QUE l’article 6.4 de l’arrêté procédural cite que le conseil doit élire, par 
résolution, un maire suppléant ou une mairesse suppléante tous les deux (2) ans; 
 
CONSIDÉRANT QUE la nomination de la conseillère Susan Cormier à titre de mairesse 
suppléante prendra fin le 24 mai 2018; 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de Beaubassin-est nomine la conseillère Susan 
Cormier comme mairesse suppléante pour une période de deux (2) ans à partir du 23 mai 
2018. 
 

Proposée par la conseillère Josée Vautour  

Appuyée par le conseiller Omer Leger 

  

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
6) Plan de gestion des actifs 

 
Le greffier par intérim présente le dossier au conseil. 
 
 
CONSIDÉRANT QUE la Communauté rurale Beaubassin-est reçoit des fonds de la taxe sur 
l’essence; 
 
CONSIDÉRANT QUE la Communauté rurale Beaubassin-est avait budgété une somme 
dans son plan quinquennal des dépenses en immobilisation des fonds de la taxe sur 



 

 

l’essence afin de faire l’embauche d’une firme pour assister la communauté à formuler un 
plan de gestion des actifs; 
 
CONSIDÉRANT QUE la Communauté rurale Beaubassin-est doit se conformer aux 
exigences provinciales d’avoir un plan de gestion des actifs avant le 31 juillet 2018; 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil embauche la firme Crandall Engineering Ltd. afin 
d’assister la communauté à se conformer aux exigences provinciales en matière de 
gestion des actifs pour un montant n’excédant pas 10 500$ plus TVH qui proviendra des 
fonds de la taxe sur l’essence. 
 
Proposée par la conseillère Josée Vautour 

Appuyée par le conseiller Omer Leger 

  

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
7) Demandes de subventions 

 
Le greffier par intérim présente le dossier des demandes de subventions. 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de Beaubassin-est octroie une contribution financière 
d’une valeur de 7 000$ à l’école Père-Edgar-T.-LeBlanc pour leur projet de terrain de jeux. 
Ces fonds proviendront du compte subventions à des organismes. 

 

Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet 

Appuyée par le conseiller André Bourque 

  

Vote (6 pour – 1 contre) 
 
Adoptée 

 

QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de Beaubassin-est octroie une contribution financière 
d’une valeur de 3 000$ à l’école Donat Robichaud pour leur projet « La Bouquinière ». Ces 
fonds proviendront du compte subventions à des organismes. 

 

Proposée par la conseillère Josée Vautour 

Appuyée par le conseiller  André Bourque 

  

Vote (6 pour – 1 contre) 
 
Adoptée 

 

QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de Beaubassin-est octroie une contribution financière 
d’une valeur de 300$ au groupe Sociofoto envers le projet « Du monde de par che-nous » 
et octroie une contribution d’une valeur de 400$ au comité organisateur du L’Grand bazar-
à-choix. Ces fonds proviendront à partir des argents au budget pour la politique culturelle. 
 
Proposée par le conseiller André Bourque 

Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier  



 

 

  

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 

 

8) Écovision 2025 
 

Le greffier par intérim présente le dossier du financement de la politique de la stratégie régionale 
verte (Écovisio 2025). 

 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de Beaubassin-est octroie un montant de 6 477$ (plus 
TVH) à Écovision 2025 afin de finaliser le développement de la stratégie verte régionale.  
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 

Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 

  

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de Beaubassin-est accepte le rapport Écovision 2025 
tel que présenté par le groupe Aster. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 

Appuyée par le conseiller Gaétan LeBlanc 

  

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

9) Enseignes CMA 2019 
 

Le greffier par intérim présente le dossier des enseignes du CMA2019. Plusieurs membres du 

conseil posent des questions en ce qui concerne le prix d’installation et l’emplacement des 

enseignes. 

 

QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de Beaubassin-est procède de faire l’achat de 5 
enseignes supplémentaires de grandeur 5 x 10 pour le CMA2019  et que la CRBe s’occupe 
de la structure, de l’installation, de son retrait et de son élimination des six (6) affiches 
pour un montant n’excédant pas 10 000$. Ce montant proviendra du fond d’opération 
général. 
 
 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 

Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 

  

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 



 

 

 
10) Terrain UNI 
 
Le conseiller Michel E. Gaudet présente son désir la communauté faire l’acquisition du terrain UNI 
près de l’École Père-Edgar-T.-LeBlanc pour faire un projet communautaire. Quelques conseillers 
posent des questions. 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de la CRBe mandate l’administration a entreprendre 
des démarches à embaucher la firme Crandall Engineering Ltd. pour un montant 
n’excédant pas 15 000$ plus TVH qui proviendra des fonds de la taxe sur l’essence afin de 
développer un projet pour le terrain avoisinant l’École Père-Edgar-T.-LeBlanc appartenant 
à la corporation UNI. 
 
 
Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet 

Appuyée par le conseiller André Bourque 

  

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
11) Période de questions 
 

Mme Odette LeBlanc-Babineau- résidente de Shediac 
Mme LeBlanc-Babineau donne des informations sur des activités organisées dans la 
communauté. 
 
M. Jean-Albert Cormier, résidente de Haute-Aboujagane 
M. Cormier donne un commentaire sur le projet récréatif dans le quartier de Haute-Aboujagane 
et pose une question sur la procédure d’ajout de correspondances reçues au procès-verbal. 
 
Mme Parise Suddith, résidente de Dieppe 
Mme Suddith donne des informations sur des activités organisées dans la communauté.  

 
M. Albert LeBlanc, président de la Chambre de commerce Cap-Pelé/Beaubassin-est 
M. LeBlanc donne de l’information sur la réunion annuelle de la Chambre de commerce de Cap-
Pelé/Beaubassin-est. 

 
 
12) Date de la prochaine réunion 

 
Le greffier par intérim avise le public que la prochaine réunion ordinaire du conseil aura lieu le 
lundi 18 juin 2018 à 19 h dans la salle de réunion au 1709, route 133 à Grand-Barachois. 
 
 

 
13) Levée de la réunion 
 

Je propose la levée de la réunion. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger à 21 h 30. 

 
Adopté le 18 juin 2018 



 

 

 
 
         
 
Maire 
 
       ______ 
Greffier par intérim 


